





Nabi tentu tidak akan sulit terlaksana. Namun realitanya justru sebaliknya. Ternyata prinsip-prinsip pondok pesantren Fadllillah mulai bergeser dikalangan santri, khususnya para remaja. Pergeseran ini disebabkan kecenderungan mereka mengikuti budaya-budaya luar dalam konteks negatif yang tak sejalan dengan prinsip pesantren. Pelanggaran-pelanggaran atau perilaku negatif santri kerap terjadi karena budaya tersebut. Seperti melihat konser musik, kekerasan fisik (perkelahian), pencurian, pacaran, dan lain-lain. begitu pula cara penampilan mereka yang tidak sedikit mengikuti gaya yang sedang tren dikalangan selebritis, seperti berhias wajah yang berlebihan dengan menggunakan *make up*, *eyeliner*, *mascara*, dan lain-lain. berpakaian yang *pres body*, belum lagi cara bergaul yang tidak lagi bersifat tawadhu' pada guru dan orang-orang sekitarnya, tutur kata yang kasar, suka urakan dan rendahnya sikap menghormati. Budaya dan etika non-religius seperti itu ditelan mentah-mentah tanpa disikapi secara kritis oleh santriwati.

Kemerosotan moral santri ini mengacu pada pesatnya laju budaya modern dan informasi tanpa ada filter ketat. Cara perhatian santri dalam berpikir, bersikap dan bertindak juga mulai bergeser mengikuti aturan main remaja sebaya yang berkembang dilingkungan luar pesantren. Kontrol diri yang lemah akan menambah kenakalan santri yang tidak bisa mempelajari dan membedakan tingkah laku yang dapat diterima dengan yang tidak dapat diterima. Begitupun bagi mereka yang telah mengetahui perbedaan dua tingkah laku tersebut, namun tidak bisa mengembangkan kontrol diri untuk bertingkah laku sesuai dengan ilmu pengetahuannya. Santri harus bisa mendapatkan sebanyak mungkin figur tokoh-









- (a) Modernisasi tingkat alat: kondisi yang secara umum dialami oleh masyarakat tradisional dengan masuknya peralatan industri maupun konsumsi modern berwujud alat-alat yang menggunakan teknologi tinggi (mobil, penggiling padi, listrik, TV, telephone, dll). Masyarakat pada tahap ini hanya baru bisa memakai peralatan itu sesuai petunjuk manual yang ada, seringkali peralatan yang masuk hanya sebatas pada pemakaian barang-barang konsumsi yang berteknologi tinggi tanpa memperhatikan dampak yang terjadi atas keberadaan dari peralatan itu. Sebagai contoh : kehadiran pesawat TV di pedesaan akan mengubah pola perilaku kehidupan masyarakat. Anak-anak yang terbiasa mengaji di sore hari kemudian lebih memilih nonton TV dari pada berangkat mengaji. Kemudian timbul pro dan kontra terhadap keberadaan TV bagi masyarakat pedesaan.
- (b) Modernisasi tingkat lembaga : modernisasi tingkat lembaga ini ditandai dengan masuknya jaringan sistem kerja modern dikalangan masyarakat lokal. Misalnya pasar terbuka yang menerima produk yang dihasilkan oleh industri multi nasional, masuknya bengkel motor atau mobil dengan jaringan suku carang asli dari pihak perakitan atau pembuat. Pada tataran kelembagaan modernisasi dapat terjadi dengan masuknya kelembagaan birokrasi modern yang melayani kepentingan negara.
- (c) Modernisasi tingkat individu (sudah mulai mendarah daging dikalangan masyarakat) : masyarakat penganut modernitas fisik itu sudah bisa memperbaiki sendiri peralatan yang dimiliki, menyempurnakan atau





bambu, atau barangkali berasal dan kata Arab Funduk yang berarti hotel atau asrama.

Pesantren menurut pengertian dasarnya adalah tempat belajar para santri. Sedangkan pondok berarti rumah atau tempat tinggal sederhana yang terbuat dari bambu. Di samping itu, kata pondok berasal dari bahasa Arab "*Funduk*" yang berarti "Hotel atau Asrama". Sedangkan menurut Mastuhu, pesantren adalah lembaga pendidikan tradisional Islam untuk mempelajari, memahami, mendalami, menghayati, dan mengamalkan ajaran Islam dengan menekankan pentingnya moral keagamaan sebagai pedoman perilaku sehari-hari.

H.M. Arifin yang mengatakan bahwa pondok pesantren adalah suatu lembaga pendidikan Islam yang tumbuh serta diakui oleh masyarakat sekitar, dengan model asrama (kampus) dimana santri-santri menerima pendidikan agama melalui sisten pengajaran atau madrasah sepenuhnya berada dibawah kedaulatan dari leadership seorang atau beberapa orang Kiai dengan ciri- ciri khas yang bersifat kharismatik serta independent dalam segala hal. Sedangkan menurut A.G. Muhaimin Pesantren adalah di mana dimensi eksetorik (penghayatan secara lahir ) Islam yang diajarkan.

Sementara menurut Zamakhsari Dhofier, bahwa pokok pesantren terdiri dari lima hal: pondok, masjid, santri, pengajaran kitab-kitab Islam klasik dan adanya kyai. Jadi yang dimaksud dengan pondok pesantren menurut penulis adalah suatu lembaga pendidikan keagamaan Islam yang











perilaku santri di pesantren darul lughah wal karomah kecamatan kota kraksaan kabupaten probolinggo dan yang kedua, apa saja faktor penyebab perubahan perilaku santri dipesantren Darul Lughah Wal Karomah Kecamatan Kota Kraksaan Kabupaten Probolinggo.

Dari hasil penelitian tersebut, ditemukan bahwa santri merupakan salah satu generasi penerus ulama dalam menyampaikan syiar agama Islam, sehingga ditengah-tengah masyarakat santri memiliki posisi kemuliaan atau derajat yang tinggi setelah kyai, dalam hal penelitian ini dikhususkan kepada santri darul lughah wal karomah ternyata sudah terpengaruh oleh arus era globalisasi, walaupun pengasuh pondok pesantren darul lughah wal karomah sudah mengantisipasi dengan cara menyaring agar supaya santri mengambil hal yang positif saja dari adanya era globalisasi ini, akan tetapi ternyata masih ada sebagian santri secara tidak sadar terpengaruh oleh arus globalisasi yang bersifat negatif sehingga berpengaruh pula kepada kekarismatikan yang dimiliki oleh seorang santri.

Yang membedakan dari penelitian ini dengan penelitian di atas adalah sasaran dan tempat penelitiannya, penelitian di atas memfokuskan penelitiannya kepada santri, yang mana pelajar yang bermukim di pondok pesantren baik laki-laki maupun perempuan, penelitian tersebut dilakukan di pesantren Darul Lughah Wal Karomah Kecamatan Kota Kraksaan Kabupaten Probolinggo, sedangkan dilihat dari persamaan penelitian yang



dikaji yaitu sama-sama meneliti tentang perubahan perilaku santri pada pondok pesantren.

2. Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Rifqonul Amin, yaitu tentang “Dampak Modernisasi Terhadap Perubahan Perilaku Etika Anak Kepada Orang Tua (Penelitian Di Dusun Melangi Nugotirto Gamping Sleman). Di dalamnya membahas tentang modernisasi yang berkembang dan telah memberi dampak kompleks terhadap berbagai bidang kehidupan masyarakat. Pengaruh tersebut lebih tampak di daerah pedesaan atau daerah pinggiran. Seperti yang telah terjadi di Dusun Melangi yang dulunya syarat dengan tatanan kehidupan tradisional. Dusun ini tradisional karena dilatar belakangi oleh adanya silsilah atau keturunan keratin (jawa). Disamping itu mayoritas penduduknya beragama Islam, sehingga lingkungan masyarakat menampakkan suasana yang islami. Tetapi akhirnya ini dusun melangi telah mengalami perubahan dalam kehidupannya yang diiringi dengan perkembangan kemajuan diberbagai bidang yang sangat pesat.

Hasil penelitian menunjukkan bahwa masyarakat dusun melangi yang pada masa lampau selalu menjunjung tinggi dan menghormati tatanan kehidupan tradisional, kini telah mengendur menjadi masyarakat materialis dan konsumtif. Masyarakat sudah tidak lagi mengindahkan ajaran-ajaran yang pernah diberikan oleh para pendahulunya. Modernisasi juga berpengaruh terhadap perilaku kehidupan masyarakat, khususnya perilaku anak. Sikap anak dalam berbicara atau sikap dalam memberikan

penghormatan terhadap orang tua. Sikap anak mengalami perubahan dalam bertingkah laku, dalam bermain, dalam bergaul, dan dalam berinteraksi dengan orang lain.

Yang membedakan dari penelitian ini dengan penelitian di atas yaitu sasaran penelitian dan tempat penelitiannya. Penelitian yang dilakukan oleh rifqonul amin yaitu mengenai perubahan perilaku anak terhadap orang tua, penelitian ini dilakukan di Dusun Melangi Nogotirto Kecamatan Gamping, Kabupaten Sleman. Sedangkan dilihat dari persamaan penelitian yang di kaji yaitu sama-sama melakukan penelitian tentang perubahan perilaku pada era modernisasi.

3. Berdasarkan penelitian yang dilakukan oleh Deasi Annisa Rahmadiani, yaitu tentang “Pengaruh Sinetron Terhadap Perubahan Perilaku Negatif Remaja di Desa Demangan Siman Ponorogo” di dalamnya mengkaji pengaruh sinetron dari aspek efektif dan behavioral, hingga faktor-faktor yang menyebabkan perubahan perilaku negatif remaja akibat tayangan sinetron. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa memang adanya faktor-faktor dari tayangan sinetron yang dapat mempengaruhi perubahan perilaku negatif remaja di Desa Demangan Siman Ponorogo. Ini dibuktikan dengan adanya fakta dan opini dari narasumber yang bersangkutan.

Kesimpulan dari penelitian ini adalah sinetron dapat mempengaruhi perubahan perilaku negatif remaja di Desa Demangan Siman Ponorogo dengan adanya faktor-faktor yang menyebabkan perubahan perilaku





















